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Dimanche 22 septembre 2019. 

Installation du père Marcel Martinko comme curé des paroisses de Rosny-sous-

Bois et accueil du père Joseph Ranga Rao Patibanda comme vicaire. 

Fête de la dédicace de l’église Notre-Dame de la Visitation  (50 ans). 

Lectures du 23ème dimanche du temps ordinaire (année C). 

 

 

Que faire…ensemble ? 

 
 

 Cher père Marcel je vous ai nommé curé des paroisses Notre-Dame de la 

Visitation, Sainte Geneviève et Saint Laurent de Rosny-sous-Bois. Quelquefois on 

définit le curé comme étant détenteur d’un pouvoir qu’il exercerait en solitaire. 

L’étymologie du mot curé nous rappelle qu’il n’en est rien. Le mot curé vient du 

latin « cura » qui signifie soigner. Le curé c’est celui qui prend soin de ceux et celles 

auxquels il est envoyé ! Il prend soin de cette vie nouvelle que ses paroissiens ont 

reçu au jour de leur baptême ! Il prend soin de tout homme, qu’il soit croyant, mal-

croyant ou incroyant parce que tout homme est aimé par Dieu ! Prendre soin en 

accueillant, en écoutant, en célébrant les sacrements, en annonçant l’Evangile, en 

déployant une charité active.  Cette mission le curé ne la vit pas dans la solitude. Il 

la vit avec ses frères prêtres et avec des laïcs appelés à participer à la charge 

pastorale qui lui est confiée. Il la vit avec tous ceux et celles qui sont appelés à 

mettre leurs dons et charismes au service de tous ! 

 

 Pour vivre la mission que je vous confie, père Marcel, je vous demande de 

vous inspirer de l’Evangile de ce jour. Si certains pensent que je vous encourage 

ainsi à manipuler les comptes de la paroisse, qu’ils se rassurent, il n’en est rien. Je 

vous demande simplement d’être aussi ingénieux que le gérant malhonnête afin de 

créer du lien entre tous. Ce lien, dans l’Eglise, nous l’appelons communion. 

L’argent, dans l’Eglise, n’est jamais notre finalité elle est un moyen ! Un moyen au 

service de la communion, de la mission et de la charité ! 

 

 Ainsi, il y a 50 ans de cela, ici même, l’argent de nombreux fidèles a été 

employé pour construire cette église, Notre Dame de la Visitation. Construire une 

église pour que les chrétiens qui habitaient alors ce nouveau quartier Marnaudes / 

Bois Perrier puissent s’y rassembler, notamment le dimanche, afin de constituer 

une communauté qui soit animée du désir de vivre l’Evangile et de le porter à tout 

homme ! Quand les chrétiens se rassemblent c’est toujours pour être envoyés, 

envoyés pour partager à tous ce qu’ils ont reçu ! Pour que chacun s’en souvienne, 

Mgr Jacques Lecordier, 1er évêque de Saint Denis a souhaité que cette église prenne 

le nom de « Notre-Dame de la Visitation ». Il y avait là pour lui une invitation 

pressante à ce que la communauté ici rassemblée aille à la rencontre de tout 
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homme, qu’elle visite tout homme, à la suite de Marie qui avait visité sa cousine 

Elisabeth. 

 

 Depuis 50 ans ce quartier Marnaudes / Bois Perrier a beaucoup changé, 

comme ont beaucoup changé les quartiers des paroisses Saint Laurent et Sainte 

Geneviève. Nos communautés elles mêmes se sentent peut-être plus fragiles et 

plus humbles. Alors que faire ? Et si nous commencions par nous poser les bonnes 

questions ? Par exemple, la question n’est pas de savoir d’abord comment nous 

allons organiser la catéchèse mais de nous interroger sur ce que nous allons 

proposer aux enfants et aux adultes pour qu’ils découvrent l’Evangile ? De même, 

inutile de nous lamenter sur l’absence des jeunes sans nous interroger sur la place 

que nous leur laissons au sein de nos communautés paroissiales ! Autrement dit le 

droit pour les jeunes de faire autrement que leurs aînés ! La liberté, pour eux,  avec 

l’aide de l’Esprit saint d’inventer l’avenir afin que la communion, la mission et la 

charité ne cesse de progresser !  

 

 Pour vivre l’avenir, Il nous faut aussi sans cesse déplacer notre regard : le 

communauté chrétienne ne se limite pas à ceux et celles qui se rassemblent le 

dimanche. Comment allez vous rejoindre ces croyants qui sont au périphérie de 

nos paroisses ? Comment allez-vous les accueillir quand ils participent aux grandes 

fêtes liturgiques auxquels vous les aurez invités ? Comment allez-vous développer 

des communautés de quartier ? Comment allez-vous accueillir ceux et celles dont 

la vie est marquée par la pauvreté, qu’elle soit matérielle, affective, psychique, 

spirituelle… Et souvenons-nous que chacune de nos vies peut être marquée par 

des moments de pauvretés et qu’alors nous sommes heureux d’être soutenus par 

ceux et celles qui nous entourent… 

 

  Voilà Père Marcel, quelques chantiers, parmi d’autres, qui vous attende et 

qui attendent les communautés auxquels vous êtes envoyés ! Certains chantiers 

ont déjà bien débuté, d’autres sont à initier. Quoiqu’il en soit, prenez soin de ceux 

et celles auxquels vous êtes envoyé non pas pour les anesthésier mais pour les 

entraîner sans cesse sur les routes de la communion, de la mission et de la charité. 

Amen ! 

 

+ Pascal Delannoy 

Evêque de Saint-Denis en France 

 

 

 


